
重新划分破解“飞地”管理难题
代表议案：重置“飞地”归属，更加有利于地方经济发展
本报首席记者 聂金刚

人大代表荆发茹：

建立青少年

实践基地

本报3月22日讯 (首席
记者 聂金刚) 人大代表
荆发茹提出了建立青少年
实践基地的建议，希望政府
能够加大投入，建设专门的
青少年活动场所，让青少年
实现素质教育拓展。

荆发茹说，目前东营还
没有专门的青少年实践中
心，原先西城的少年宫也变
成了培训场所。建成了青少
年实践基地，可以通过更加
生动、具体的器械和活动来
拓展学生素质。

本届两会上，
河口区代表团的10
名人大代表提出了
解决河口区行政区
域内飞地和插花地
问题的议案，建议
市政府协调有关部
门，通过重新划分
来破解“飞地”这一
管理难题，为区域
经济发展创造良好
环境。
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人大代表崔立霞：地方政府和飞地管理区管理冲突

人大代表、河口区仙河镇渔村幼
儿园园长崔立霞说，河口区地处胜利
油田主产区，是1984年随东营市成立
而建立的新区，所辖区域原属利津、
垦利、沾化三县。由于历史原因，利

津、垦利、沾化三县在河口区行政区
域内飞地、插花地较多。

崔立霞说，目前河口的飞地和插花
地很多，可河口区却没有对这些地方的
管辖权。崔立霞告诉记者，最明显的例

子就是地方政府和飞地管理区域都有
自己的民警，犯罪分子一跨区域后，双
方就得协调。“希望政府能够重新划分
一下这些飞地和插花地，让县区规划更
加有利于发展地方经济。”

金家民：学生回家的路要畅通
胜利一中新校区投入使用需要修通天目山路

人大代表王庆水

让农民工

顺利领到工资

政协委员匡柏林：

挑河污染

应加强治理

本报3月22日讯(记者
李金金) 政协委员匡柏林
建议，河口区加强污水处理
能力建设，可新建、扩建污水
处理厂，治理挑河污染。

匡柏林介绍，随着社
会经济发展，近年来，东营
挑河污染呈逐渐加重态
势，尤其对利津县刁口乡
及附近区域的渔业养殖危
害更是首当其冲。河口区
加强对企业偷排、超标排
放污水行为的监管处罚力
度。建立环境污染生态补
偿机制，建立专项生态补
偿基金。

人大代表王红凤：制约了重大工程的实施及管理
人大代表、河口区行政服务中心

副主任王红凤认为，合理划分飞地和
插花地，更加有利于地方经济发展。
飞地、插花地等问题的存在，导致部
分土地范围不清、种植者随意开垦，

随意弃耕，严重影响了河口区土地的
统一规划管理和产业的总体布局。

王红凤说，尽管飞地处于河口
境内，可是却没有管理权限，所以在
计生、治安等方面出现了管理难的

情况。水系配套等大工程的实施也
会受到飞地和插花地的影响，“我们
建议通过等面积置换的方式更加合
理地划分行政区划，解决飞地和插
花地问题。”

人大代表刘晓燕：重新划分将更加方便百姓
人大代表、河口区职业教育中

心教师刘小燕介绍，河口区3 5 4 . 7 5

万亩土地总面积中，飞地、插花地约
占136 . 63万亩，其中，利津县54 . 3万
亩 (含刁口乡27 . 5 4 41万亩 )，垦利县

3 . 69万亩，沾化县8 . 35万亩；济军生
产基地使用土地4 6万亩；胜利石油
管理局使用农业用地、未利用土地
8 . 95万亩。

刘小燕认为，飞地和插花地情

况十分复杂，如果不彻底解决，会增
加社会管理成本，“现在都是划片管
理，飞地的存在给县区管理形成了
一定的影响，重新划分能更加方便
老百姓。”

人大代表、胜利教管中心的金家
民等10人提交了一份关于修通天目山
路北段的议案。金家民代表说，胜利一
中新校区投入使用，现在有1100多名
高一的学生在这里就读，但由于学校
门前只有一条烟台路，每逢大休日、节
假日，家长接送孩子易造成拥堵，“修
通天目山路北段，建设与烟台路连接
的排污系统，胜利一中的教学生活就
会正常运行。”

22日，本报记者与金家民代表一
起来到胜利一中新校区，与学校校长、
老师共同讨论了修通天目山路北段的
问题，并了解了学生们“盼路”的心声。

本报3月22日讯 (记者
耿璐 王超) 人大代表

王庆水提出的议案是当前
建筑业市场存在三角债和
民工款支付困难问题。

王庆水建议，加强建筑
工程项目的前期审批，确保
建设项目的资金到位率。在
全市范围内全面推行工程款
按月计量支付制度，每月由
政府部门监督建设单位，根
据工程形象进度按月向建筑
承包商支付工程进度款，由
工程承包商按月向民工支付
劳务费，从根源上解决三角
债和民工工资拖欠问题。

飞地和插花
地，是一种特殊的
人文地理现象，指
隶属于某一行政区
管辖但不与本区毗
连的土地。通俗的
讲，如果某一行政
主 体拥有一块飞
地，那么它无法取
道自己的行政区域
到 达 该 地 ，只 能

“飞”过其他行政主
体的属地，才能到
达自己的飞地。

格相关链接

本本报报记记者者与与金金家家民民代代表表（（中中））一一起起来来到到胜胜利利一一中中新新校校区区。。 本本报报记记者者 郑郑美美芹芹 摄摄

在烟台路最东端，金家民代
表给记者指出了天目山路的大
体位置，路过的一位市民上前询
问，“是不是这里修路？”金家民
说，如果天目山路的北段修好的
话，河口、孤岛等地的学生从学
校门口通过天目山路直接上高
速路口就可以回家，学校门前也
不会因为拥堵耽误学生回家的
时间。

班主任当起

交通协管员

胜利一中史本泉副校长介
绍，为了避免烟台路上拥堵，每次
大休日时，“所有班主任当起交交通通

协协管管员员，单数班的家长车辆在烟
台路南边停车，双数班的家长在
烟台路北边停车。”史副校长介
绍，节假日或者大休日的时候，来
接孩子的家长比较多，私家车把
整个烟台路都排满了，“每次大休
日，学校门口的场景都很壮观。”
史副校长笑着说。

记者在学校教学楼前看到
了胜利一中的规划图，上面显示
天目山路北段在市政规划范围
内，并且与烟台路交会，与学校
东围墙相邻。学校的张传鹏主任
告诉记者：“学校门前还没有公
交 车 ，我 们 盼 着 修 通 了 天 目 山
路 ，接 孩 子 的 时 候 不 再 那 么 拥
堵。”

请半天假

早来等着接孩子

22日，记者联系到了孩子在胜
利一中新校上学的家长郭女士，她
说，每次大周末她都能感受到“热
闹的场面”，“我家住在迅达小区，
孩子放学后，庐山路往南到北二路
中间会堵差不多半小时，往北的话
只能到垦利后再绕回西城，特费
劲。”郭女士无奈地说。

每大休日来接孩子的刘先
生对学校门口的拥堵也很无奈，

“我认识的很多家长那天都要请
半天假来等着接孩子放学，晚了
就得排到两公里外，再说提着换

洗的衣服走两公里也挺累，特别是
女孩。”

学生盼着回家

面对堵车很无奈

高一的王新宇家住利津，他
说：“上次回家在学校门口堵了近
半个小时，如果有一辆车调头，就
会堵上很长时间，5点左右放学到
家7点多了，如果不堵车半个多小
时就能到家。”

家住孤岛的文惠东也说：“盼
着回家更盼着学校东边的路能修
通，那样家长们不仅不用挤在门
口，我们每周日下午也不用因为
避开高峰吃了午饭就往学校赶。”
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